



射水市立太閤山小学校 学校だより

太閤山

令和7年度 11月号

TEL 0766-56-3303

E-mail taikoyama@imizu.ed.jp

ときめき・きらめき・はばたく 太閤山っ子

11月25日発行

2年間の研究の成果を公開

11月5日(水)、6日(木)、富山県教育委員会及び富山県小学校教育研究会が主催する小学校教育課程研究集会が行われました。この研究集会は、小学校教育課程の実施に伴う指導上の諸問題を研究協議しその解明を図り、教員の指導力の向上を図ることを目的としています。5日には県東部、6日には県西部の全ての小学校教員が14の教科・領域部会に分かれて研究集会に参加しました。

本校は、特別支援教育の研究推進校の指定を受け、昨年度より2年間、全校体制で研究に取り組んできました。当日は、県教育委員会教育みらい室小中学校課の山越哲也先生、県小学校教育研究会副会長の三箇勝則先生をはじめ多数の来賓の皆様、約160人の特別支援教育部会の先生方をお迎えしました。また、本校の学校運営協議会委員の方々も参観くださいました。

公開授業は、大空・木村級と3年1組・前級です。

大空級は、自立活動「きみもぼくもニコニコをめざそう！～みんながニコニコ大空すごろく～」の学習でした。子供たちは、ランチルームに自分たちで広々とつくったすごろくに、山びこ級の友達も一緒に楽しめるように考えながら取り組みました。ゲームの方法を教える、「がんばって」「すごいね」と声をかけるなど、ニコニコになる言動がたくさん見られました。

3年1組は、理科「ゴムのはたらき」の学習でした。体育館で、ゴムゴムカーを遠くまで走らせるためのゴムの使い方の学習を行いました。どの実験を、誰とするか、どの方法で記録するかを各自が選んで取り組み、みんなで問題に対する考えを作り出しました。

授業後の協議会では、「全員が興味・関心をもって参加するためのICT活用」「成就感や達成感を味わい、成長を実感できる振り返りの工夫」等について話し合が行われました。

全体会では、研究主任の友葭教諭より2年間の研究経過報告を行い、東部教育事務所の齋藤指導主事より指導講話をいただきました。

子供たちの実態を丁寧に把握して指導に生かしていることを大変褒めていただきました。

研究集会を参観された先生方からも「すごろくにみんなで取り組んだことで、友達を意識しながら一緒に活動することができた。みんなで作る掲示物、オリジナルのバスや旗がよかったです（大空級）」「子供たちが何をどう進めればよいのかを理解し、安心して活動を楽しんでいると感じた。記録の仕方や学習の場所を子供が自己選択、自己決定できる環境が整えられていたので、子供は主体的に楽しく学習を進めることができた（3年1組）」等、うれしい感想が寄せられました。

保護者の皆様には、下校後の過ごし方等ご協力いただきありがとうございました。また、学校支援ボランティアの方々には駐車場案内等をしていただき、ありがとうございました。



[大空級の授業風景]



[3年1組の授業風景]



[協議会]

共に学び、学ぶ楽しさや自分の成長を実感できる授業を… ～学習参観・作品展示・PTA教養講座～

11月18日(火)の第2回学習参観、作品展示・PTA教養講座では、多数の方々にご来校いただきありがとうございました。さて、前回の研修は「共に学び、学ぶ楽しさや自分の成長を実感できる授業を目指して」進めておりました。同時に、全ての教員が自分の授業でも工夫して進めています。今回の授業では、タブレットの活用や子供が学習を楽しいと感じられる場面を見ていただけたと思います。PTA教養講座では、富山福祉短期大学 幼児教育学科 宮越浩子先生に「子どもの可能性と未来を拓く子育てコミュニケーション」と題し、コーチングや自分自身を応援できるコミュニケーションの実現についてご講演いただきました。保護者の方々から多くのご感想をいただきましたので紹介します。

【学習参観の感想】*保護者の方から

- ・工作で終わらかと思ったら、タブレット学習ならではの授業となっていておもしろかった。タブレットを持ち帰ったら、使い方を子供と一緒に振り返る必要がありそうです。(1年)
- ・姿勢をよくするための授業が子供に分かりやすく工夫されていました。(2年1組)
- ・席に座り、しっかり先生を見て学習している姿が見られて安心しました。(2年2組)
- ・自分の意見を述べ、授業に取り組んでいた姿を見られてよかったです。作品はどれもクオリティーが上り、発想力や工夫がおもしろいと思いました。(3年)
- ・インターネット、SNSの嫌がらせの授業は、子供にとてもわかりやすかったです。(4年1組)
- ・体育の参観は初めてでみんなと仲よく話し合いながらゲームをする姿は新鮮でした。(4年2組)
- ・友達の考えを聞いたり自分の考えを伝えたり、楽しく学びに向かう子供たちの姿やクラスの雰囲気を感じました。(5年1組)
- ・参観日で手を挙げている姿を見たことはないですが、グループワークは楽しそうで、自分の意見を言うことができて安心しました。(5年2組)
- ・タブレットを使っての授業で、みんなすっかり使いこなしていて感心しました。(6年1組)
- ・最高学年だけあって、真面目に取り組んでいる姿がよかったです。(6年2組)
- ・食べ物について調べたことをがんばって発表し、クイズには私も楽しく参加できました。(山びこ)
- ・九九を使ってがんばって考えていました。(大空)



【PTA教養講座の感想】*保護者の方から

- ・子供と会話するときに役立つことをたくさんお話しされ、参加してよかったです。
- ・自己肯定感の大切さを感じました。つい先回りして注意してしまいますが、子供の可能性を広げてやること、否定せずに寄り添うことも大切だと感じました。
- ・子供に対しての関わり方だけでなく、大人・自分自身においても大切だと感じる内容で、充実した時間になりました。
- ・子供のことを中心に動く日々の中での母としての前に、自分の見つめ直しやそれに対しての子供への影響も改めて見つめることができました。
- ・毎日自分に問いかながら、まずは自分自身を大切にしていきたいと思いました。



射水市花壇コンクール金賞おめでとうございます

なかよし公園の花壇のお世話をしている太閤山長寿会が、金賞を受賞されました。会長の前花さんと副会長の池原さんが報告にきてくださいました。子供たちは登下校や放課後に、きれいな花を見て元気をもらっています。現在はチューリップの球根が植えてあり、春が待ちどおしいです。学校に飾ってほしいと、ベニシアもいただきました。地域の皆さんに見守られていることを再度実感しました。本当にありがとうございます。



☆太閤山小学校ホームページで、子供たちの様子を紹介しています。ぜひご覧ください。



<https://wp-taikoyama.imizu.ed.jp/>